

Louis XIV 9 (Lösung)

Fülle die Lücken sinngemäß aus (Wörter rechte Spalte).

Die gesamte Bevölkerung Frankreichs war um 1780 in drei Stände aufgeteilt. Als erster Stand (ca. 130.000) wurde die Geistlichkeit bezeichnet, als zweiter Stand der Adel (ca. 140.000), dem dritten Stand gehörten alle übrigen Menschen an. Das waren rund 25 Millionen: Bauern und Bürger, z. B. Bankiers, Kaufleute, Juristen usw. diese hatten aber kaum etwas zu sagen. Etwa die Hälfte des Bodens gehörte den Angehörigen des 1. und 2. Standes, dafür bekamen sie Steuern, trotzdem mussten sie dem König aber keine Steuern bezahlen. Die enormen Staatsausgaben wurden somit allein vom 3. Stand getragen. Die Bauern mussten hohe Pachtbeträge bezahlen, zudem mussten die Bauern Frondienste leisten und den Zehnten abgeben (10% des Ertrages). Wegen des Steuerdrucks kam es gelegentlich zu Aufständen, welche jedoch vom Heer unterdrückt wurden.

Der Machtausbau des Königs verschlang Unsummen von Geld. Schon bald drohte dem König der finanzielle Ruin. Das Schloss Versailles, die Bezahlung aller Fürsten und Beamten und das riesige stehende Heer kosteten mehr Geld als Ludwig mit Steuern einnehmen konnte.

Ludwig starb am 1. September 1715 im Alter von 76 Jahren durch einen Wundbrand am Bein. Er hat in seiner Amtszeit seine größten Erfolge im Bereich der Außenpolitik erzielen können. Frankreich war unter seiner Herrschaft ein mächtigeres und größeres Reich geworden.

International war es als Seemacht anerkannt. Frankreich stellte das wirtschaftliche und kulturelle Zentrum in Europa dar. Seine wirtschaftlichen Reformen gehörten zu den großen innenpolitischen Leistungen. Die Mehreinnahmen dienten jedoch nur der Stärkung der königlichen Macht, die Bevölkerung profitierte nicht. Durch die hohen Steuern auf den dritten Stand lebte weiterhin ein großer Teil der französischen Bevölkerung in Armut und Elend. Die ständigen Kriege verschärften die Not der Menschen. Seine Beamten schufen ein effektives System, so dass regelmäßig Steuern erhoben wurden und den königlichen Luxus sicherstellten. So steigerte sich der Unmut der Bevölkerung immer mehr und entlud sich schließlich im Ausbruch der französischen Revolution.

Bevölkerung
dritten
Bürger
Angehörigen
Steuern
Stand
Pachtbeträge
Zehnten
Unsummen
Ruin
Versailles
einnehmen
September
Reich
Zentrum
königlichen
Armut
Elend
Kriege
System
Luxus
Ausbruch
Revolution